



## Protokoll

23. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 27.01.2022	<u>Ort der Sitzung:</u> digital
<u>Beginn:</u> 20:09 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Johannes Neidel
<u>Ende:</u> 22:24 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

## Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>AO</i>	Amy Otto	X
<i>RR</i>	Riad Rustum	U	<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	U			
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X	<i>IC</i>	Iris Cramer	X	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	X
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>OH</i>	Oliver Heymer	X
			<i>AS</i>	André Straßheim	E			

Hannes Klessig (*HK*) und Jonas Hanke (*JH*) sind als Gäste anwesend.

## Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

## Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit .....	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzanträge.....	3
4. Protokollabstimmung.....	3
5. Bunter Campus .....	4
6. Studi-Tage .....	4
7. Abstimmung Nachtragshaushalt.....	5
8. Inforundlauf .....	5
7.1 Technik.....	5
7.3 Soziales und Internationales .....	5
7.4 Studium und Bildung.....	5
7.5 Hochschulpolitik.....	6
7.6 Kultur und Sport.....	6
7.7 Finanzen .....	6
7.8 Sprecher .....	6
7.9 Vorsitz .....	6
8. Sonstiges .....	7
9. Intern.....	7
10. Termin nächste Sitzung .....	7

## 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 12 von 15 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

## 2. Änderung der Tagesordnung

Die Tagespunkte „Bunter Campus“ und „Studi-Tage“ werden beantragt.

Abstimmung: Wer ist dafür, die TOPs aufzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	1	0

Die TOPs 5. Bunter Campus und 6. Studi-Tage wurden aufgenommen.

## 3. Finanzanträge

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung mit dem EAC in Höhe von 1,19 € für die FSR-Wahlen vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung in Höhe von 1,19 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen.

Der EAC stellt einen Finanzantrag in Höhe von 280 € für die Anschaffung von Schnelltests.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 280 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	1

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der FSR 1 und FSR 2 planen ein gemeinsames digitales Pokerturnier mit Hilfe des EAC und stellen jeweils einen Finanzantrag dazu. Der FSR 1 in Höhe von 70 € und der FSR 2 in Höhe von 75 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, die beiden Finanzanträge in Gesamthöhe von 145 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	1	1

Die Finanzanträge wurden angenommen.

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 500 € für die Anschaffung eines neuen Pavillons.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 500 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	1	3

Der Finanzantrag wurde angenommen.

## 4. Protokollabstimmung

Es liegt kein Protokoll zur Abstimmung vor.

## 5. Bunter Campus

Der Bunte Campus soll am 18.05. stattfinden. Dort ist auch ein *dies*.

Ein Hauptorganisationsteam wurde gegründet. Für die Verpflegung und den Einlass werden noch Personen benötigt. Es soll auch bald ein Treffen dazu geben.

Es ist wieder geplant, das Gelände einzuzäunen. Es werden die Pavillons der Universität genutzt.

## 6. Studi-Tage

Die letzten zwei Generationen hatten aufgrund von Corona keinen Abiball. Daher sind die Studi-Tage als Mottowoche vom 20.06. bis 24.06. mit abschließendem Ball geplant. Es gibt eine Hauptorganisation und für jeden Tag soll ein:e Tagesverantwortliche:r bestimmt werden. Die Gesamtkosten sind aktuell bei 17.000 € geplant. Das Budget pro Tag beläuft sich auf jeweils 3.000 € und für den Abiball auf 5.000 €.

Montag, 20.06., soll als ruhiges und chilliges Festival stattfinden mit Decken auf der Wiese vor dem EAC und lokalen Bands. Ablaufen soll das von 16 bis 22 Uhr. Danach soll eine Auftaktparty in der Alten Mensa ablaufen.

Dienstag, 21.06., soll als Sport- bzw. Gesundheitstag in Kooperation mit dem Unisportzentrum stattfinden. Dabei soll es ein Geocaching, Radtouren und ein „Teste-dich“-Platz auf dem Mensavorplatz geben. Der Tag soll als entspannend gelten. Am Abend soll es im EAC eine Art Workshop zur gesunden Ernährung mit Alkohol geben.

Mittwoch, 22.06., soll als Business- und Infotag in Kooperation mit dem CareerCenter, Enactus und Prisma. Dabei soll auch eine Art ORTE stattfinden. Ablaufen soll das von 16 bis 22 Uhr. Danach ist eine Abschlussparty als Börsenparty im EAC. Dabei sollen Schwankungen im Getränkepreis und zum Abschluss ein Börsencrash erfolgen, bei dem Getränke kurzzeitig kaum Geld kosten. Es gibt keinen Dresscode, es wäre aber wünschenswert.

20:55 Uhr – *JH* betritt die Sitzung.

Donnerstag, 23.06., soll als queerer Donnerstag mit den Themen von Geschlechtsrollen, Prävention und Aufklärung in Kooperation mit der AG QueErz, der AG Feminsm und verschiedenen Beratungsstellen aufgegriffen werden. Die Informationsstände sollen von 16 bis 18 Uhr ablaufen. Danach soll es mit Personen, die offen zu dem Thema stehen und darüber erzählen möchten, eine Diskussionsrunde geben. Der Abend soll dann gemütlich in der Alten Mensa ausklingen. Eventuell wird hier auch eine Kooperation mit dem AKAS zur Umsetzung des ausgefallenen indischen Kulturabends stattfinden.

Freitag, 24.06., soll der Ball stattfinden. Dieser soll 17 Uhr mit Worten von Prof. Barbknecht und Herrn Schmalz begonnen werden. Danach sollen die Überlebenszeugnisse übergeben werden. Die Zeugnisse sind auf 100 Personen begrenzt. Im Vorfeld dazu gibt es die Möglichkeit, sich in einem OPAL-Kurs einzuschreiben. Daraufhin gibt es eine Stempelkarte. Ist man auf allen vier Mottotagen dabei, bekommt man für jeden Tag einen Stempel und am Ende ein Zeugnis. In der Anfangszeit soll ein DJ spielen, der beabsichtigt schlechte Musik macht. 20 Uhr soll die Ausgabe vorbei sein. 21 Uhr findet dann der tatsächliche Abiball statt. 0 Uhr wird dann großflächig der Steiger angestimmt.

Es wird über eine Kooperation mit der Organisationsgruppe des Bierkampfs nachgedacht.

21:20 Uhr – *JH* verlässt die Sitzung.

21:28 Uhr – Die Sitzung wird für eine Pause unterbrochen

21:40 Uhr – Die Sitzung wird wieder aufgenommen.

## 7. Abstimmung Nachtragshaushalt

Der Nachtragshaushalt wurde den Mitgliedern auf *Slack* zugesendet und Anmerkungen wurden eingearbeitet.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Nachtragshaushalt so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Der Nachtragshaushalt wurde einstimmig angenommen.

## 8. Inforundlauf

### 7.1 Technik

Die Stellenausschreibung wurde abgeschlossen.

Probleme bzgl. des Speicherplatzes auf der Website wurden mit dem StuNet geklärt.

### 7.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurden viele Informationen und Posts geteilt.

Im *Slack* wurde eine Idee für Anmerkungen zur Prüfungsphase geteilt. Dazu sollen noch Meinungen geäußert werden.

### 7.3 Soziales und Internationales

Am Dienstag, den 25.01. waren *IC* und *ShS* in Chemnitz zu Gesprächen bzgl. der Umfrage zum Semesterticket. Das nächste Treffen wird am Dienstag, den 08.02., stattfinden.

Am Mittwoch, den 26.01., war ein Treffen mit der KSS zum landesweiten Semesterticket.

Die Website für die Senatssitzung wurde auf Englisch übersetzt.

Der Vertrag für den Fahrradverleih wurde im *Slack* hochgeladen und Anmerkungen wurden diskutiert.

### 7.4 Studium und Bildung

Es wurde sich um die Organisation und Verwaltung von Tutorien und entsprechenden Anfragen gekümmert. Aktuell sind im neuen OPAL-Kurs 58 Studierende und 12 Tutor:innen eingeschrieben. Auf Anraten des Rektors wurde auch eine Unterstützungsanfrage an den ProRat gestellt. Diese blieb bislang unbeantwortet.

Vom Institut für Angewandte Physik wurde im Zusammenhang mit der Bewerbung von Tutorien angefragt, ob sich auch im Namen der Mitarbeiter:innen in entsprechenden Gremien dafür eingesetzt werden soll, dass die Rundmail überarbeitet werden muss bzw. es Studien- und Jahrgangsbezogene Mailverteiler geben soll.

Die in der letzten Sitzung angesprochene Evaluierung des Moduls „Ingenieurwissenschaften Projekt“ ist gestartet und wurde an die Studierenden versendet. Bisher haben 21 Studierende teilgenommen.

Im Rahmen einer StuKo-Sitzung des Studiengangs Engineering wurde der Anteil an Organischer Chemie thematisiert. Zur Unterstützung wird sich mit den entsprechenden Mitarbeiter:innen des Instituts für Organische Chemie auseinandergesetzt.

## **7.5 Hochschulpolitik**

Am Samstag, den 22.01. war eine KSS-Sitzung. Von unserem StuRa war niemand anwesend. Hauptsächlich ging es dort um den Legislaturwechsel. Außerdem wurde ein Beschluss gefasst, dass sich die KSS stärker für die psychosoziale Betreuung von Studierenden einsetzen möchte. Außerdem wird sie sich als Verein neugründen. Zur angestrebten veränderten Finanzordnung ist kein Beschluss zu finden.

Am Montag, den 24.01., war Gremienstammtisch. Dort gab es viel Enttäuschung, da es kaum Ideen zur Wahlwerbung gab und die Videoidee von den meisten FSRs abgelehnt wurde.

Die Senatssitzung wurde vorbereitet und an dieser wurde aktiv teilgenommen. Die Ergebnisse wurden auf der Website veröffentlicht und von Uniöffentlichkeitsarbeit geteilt.

Es gab ein Treffen mit dem Rektor. Die Wunschzettelbox wurde gelobt, die Vorlesungszeiten wurden thematisiert und die Senatssitzung ausgewertet.

## **7.6 Kultur und Sport**

Es wurde am Bunten Campus und den Studi-Tagen geplant, siehe 5. und 6.

OH hat den StuRa beim Gremienvorstellungsabend des FSR 2 vorgestellt.

## **7.7 Finanzen**

Es wurden Überweisungen getätigt und der Nachtragshaushalt fertig gestellt.

Es gab bisher keine Rückmeldungen zu der Ordnung zu den Aufwandsentschädigungen.

## **7.8 Sprecher**

Ein Team von RedBull war heute anwesend. Die Aktion kam wieder sehr gut an.

Es gab ein Treffen mit Frau Dr. Schellbach. Dort waren *DD* und *MS* anwesend.

Die AG Garten und die Tutorien sollen über die Universität beworben werden. Der vergangene CampusTag war sehr gut besucht. Es gab über 1.700 Zugriffe auf der Website und die Vorträge waren oft so voll wie in Präsenz vor einigen Jahren. Es wurde ein Schullehrerbeirat in Kooperation mit der Universität gegründet. Es gibt ein neues digitales Bewerberportal, das gern ausprobiert werden soll.

Instagram soll als Medium stärker gefördert werden. Dabei sollen Aktionen wie #studierenim-schnee #studiereninfreiberg und #freibergerlieblingsplätze sinnvoll aufgelegt und umgesetzt werden. Außerdem wird dahingehend mit der Aktion „Wir lieben Freiberg“ kooperiert.

Am 18.06. wird die Lange Nacht der Wissenschaften stattfinden. Dazu findet am Donnerstag, den 03.02., ein Treffen vom D5 statt, zu dem *DD* und *MS* eingeladen wurden. Am 05.04. ist eine Begrüßung der neuen Erstsemester geplant. Bis dahin soll auch das neue Corporate Design und das neue Leitbild der Universität fertig sein. Am 14.05. ist ein CampusTag in Präsenz geplant. Bis zum Ende des Jahres soll der Webrelaunch erfolgen.

22:11 Uhr – *AO* verlässt die Sitzung. Es sind nun 11 von 15 Mitgliedern anwesend.

## **7.9 Vorsitz**

Es wurde an der Planung der Studi-Tage mitgearbeitet, siehe 6.

Das Campusgeflüster ist heute, am 27.01., geplant wurden. Außer vom FSR 2 waren Mitglieder aller FSRs anwesend. Es gibt zwei Drehtage nächstes Wochenende. Die Videos sollen maximal drei Minuten gehen und eine kurze Vorstellung des Gastes inklusive Namen, Studiengang und wie lange die Person schon im Gremium aktiv ist, ein einminütiges Blitzquiz mit sechs Fragen geben.

Zwei Drittel der Fragen werden informativ, ein Teil wird spaßig. *MS* wird die Gespräche moderieren

Der Rektor möchte die Stadt Freiberg mehr beleben und erarbeitet dahingehend eine Kooperation mit der Stadt, bei der auch der StuRa sich beteiligen wird.

## 8. Sonstiges

HK hat die geplanten Veranstaltungen in einer Übersicht zusammengefasst.

April					Mai					Juni				
4	5	6	7	8	2	3	4	5	6	30	31	1	2	3
11	12	13	14	15	9	10	11	12	13	6	7	8	9	10
18	19	20	21	22	16	17	18	19	20	13	14	15	16	17
25	26	27	28	29	23	24	25	26	27	20	21	22	23	24

  

Feiertag	dies academicus	Gremien-Sommerfest	Bierkampf	Studitage
----------	-----------------	--------------------	-----------	-----------

## 9. Intern

Zu diesem TOP wurde kein öffentliches Protokoll geführt.

## 10. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 03.02.2022., ab 20 Uhr digital statt.